



LE BLEUET DE FRANCE, UN BLEUET POUR LES BLESSES

L'Allemagne déclare la guerre à la France à l'été 1914. Les événements s'enchaînent, et par un jeu d'alliance, 35 pays se retrouvent en guerre dans le monde entier !

Première guerre, Grande guerre, guerre de tranchées... Tous ces termes désignent le premier conflit mondial qui a duré quatre ans. Une des plus grandes tragédies de l'histoire, qui se solde par 10 millions de morts et 20 millions de blessés. Des soldats, mais aussi des civils et notamment des enfants.

Le « Bleuet de France » naît à la fin de cette guerre à l'Hôtel national des Invalides à Paris. Deux infirmières, Suzanne Lenhardt et Charlotte Malterre, touchées par les souffrances engendrées par la Première guerre mondiale, proposent alors aux soldats soignés à l'Institution nationale des Invalides de fabriquer des fleurs de bleuets qu'ils vendront ensuite dans les rues afin de subvenir à leurs besoins.

Conçu pour recevoir les militaires blessés, les Invalides accueillent aujourd'hui plusieurs musées et le tombeau de l'empereur Napoléon. C'est aussi le lieu où la France rend traditionnellement hommage à ses combattants

Pourquoi le bleuet comme symbole ?

Ces bleuets rappellent le surnom des très jeunes soldats aux uniformes bleus appelés en renfort aux côtés de leurs aînés, qui eux portaient des uniformes rouges jugés beaucoup trop voyants. Le bleu est aussi une des couleurs de la Nation car elle est la première du drapeau tricolore.

Le souvenir de la Première guerre mondiale est également symboliquement lié aux fleurs qui continuaient à pousser sur les champs de bataille malgré les explosions d'obus. C'est pourquoi en Angleterre ou au Canada, le coquelicot a été adopté comme symbole, tandis qu'en France, c'est le Bleuet.

Porter le Bleuet, c'est avant tout être solidaire.

Chaque année, ce sont beaucoup de bleuets vendus, qui deviennent un geste de solidarité envers les personnes touchées par les différents conflits dans le monde entier.

Porter le Bleuet, c'est défendre la mémoire.

Et rendre hommage aux hommes et aux femmes qui nous ont permis, et nous permettent encore aujourd'hui, de vivre dans un pays libre.

Chaque année, le 11 novembre et le 8 mai, le Bleuet est proposé contre quelques pièces dans toutes les villes de France. Aujourd'hui, se souvenir et respecter les valeurs républicaines que les anciens combattants ont défendues, c'est une manière d'apprendre à être citoyen.

Ces dernières années, par exemple, le Bleuet a ainsi pu appuyer l'association *La voile pour se reconstruire*, qui propose à des blessés, veuves et orphelins de guerre de naviguer à la voile lors de sessions organisées en Atlantique et en Méditerranée. Après avoir participé au financement du voilier en 2021, il a été consacré 5 000 € au maintien du bateau.

Le Bleuet de France s'engage également aux côtés des blessés sportifs de haut niveau, notamment auprès des participants aux *Invictus Games*. Ainsi, il a participé au financement de fauteuils adaptés pour l'équipe de rugby représentant la France dans cette compétition, à hauteur de près de 50 000 €. Un investissement de 137 000 € a été consenti pour des travaux et aménagements à l'hôpital d'instruction des armées Bégin.

Une allocation de près de 190 000 € a permis d'épauler les plus jeunes pupilles de la Nation. Ce financement est employé à l'aide à leurs études, la participation à leurs étrennes et, à leur majorité, à l'accompagnement à leur entrée dans la vie adulte.

Ces crédits permettent également de soutenir les porte-drapeaux.

Nous aussi, portons le Bleuet de France !